



Le mardi 17 décembre 2024,  
A Saint-Brieuc,

Pour le groupe Saint-Brieuc Ensemble

### « La démocratie, c'est eux. »

À Saint-Brieuc, la majorité municipale a fait de "l'urgence démocratique" une priorité affichée de son mandat. Mais derrière cette belle promesse se cache une réalité bien différente : une démocratie en vase clos, réservée à quelques-uns. "La démocratie, c'est eux", pourraient-ils fièrement proclamer, s'inspirant de leur maître à penser.

En pratique, la gestion municipale ressemble à une parodie de démocratie, où l'opposition municipale, pourtant élue pour représenter une partie des Briochins, est systématiquement tenue à l'écart. Les exemples ne manquent pas :

- Un barbecue géant réunissant 1 200 agents municipaux... mais pas un seul élu de l'opposition.
- Les assemblées générales des comités de quartier, où notre présence semble évitée.
- La fête des associations, censée célébrer la vie collective, mais où la diversité politique reste persona non grata.
- Des ateliers sur l'avenir des quartiers, comme ceux concernant le projet Géant Casino, organisés dans le secret, sans convocation pour les élus d'opposition.

Cette gestion opaque est tout sauf un hasard : elle est le fruit d'une stratégie bien rodée pour verrouiller le débat et écarter toute voix discordante. La majorité ne gouverne pas pour tous les Briochins, mais pour ceux qu'elle choisit. Ce n'est pas de l'urgence démocratique, c'est de l'urgence clientéliste.

Nous ne réclamons pas des invitations par courtoisie. Nous réclamons le droit, en tant qu'élus d'opposition, de représenter nos électeurs et de participer aux décisions engageant l'avenir de notre ville. L'exclusion de l'opposition n'est pas une attaque contre nous : c'est une insulte à la démocratie et aux citoyens que nous défendons.

"La démocratie, c'est eux ?" Non, la démocratie ne leur appartient pas. Elle appartient à tous les citoyens, dans leur pluralité, et elle se construit par le dialogue et le débat. Saint-Brieuc mérite mieux qu'une mise en scène de pouvoir, tournée en circuit fermé et au service d'un petit cercle d'habités.

Les Briochins attendent de leurs élus qu'ils rassemblent, pas qu'ils divisent. La démocratie exige de la transparence, pas des exclusions. Il est temps que cette majorité le comprenne.